

Beziehung zur Familie im Einzelnen, wie in der innigen Harmonie des großen Ganzen — zur Menschheit überhaupt: die Reise durch's Leben wird dann nach solcher Vorschule hinlänglichen Spielraum zur praktischen Ausübung vergönnen. Die Erfahrung hat gelehrt, daß Angewöhnung und Uebung allein zu einer gesegneten Erfüllung so erhabener Pflichten nicht immer hinreichen — wir müßten sonst mehr Frauen haben, welche durch edle Gemüthlichkeit und Tüchtigkeit der Ueberzeugung sich adelten, als im Verhältnisse wir wirklich anzuerkennen und zu verehren in der Lage sind: nur reife Einsicht in den ganzen Umfang und Zusammenhang der schönen Pflichten einer Familienmutter, geschmückt mit gemüthlicher Ausübung, gedeiht in gesunder Kraft zu fröhlichem Leben!

Gegenwärtiges Werkchen behandelt jenen dreifachen Beruf des Weibes im Allgemeinen und will als eine Vorschule für hausmütterliche Meisterschaft ausführlicher den der Hausfrau als geschickte Verwalterin des Familieneinkommens der nachsichtigen Prüfung sachkundiger Richter vorlegen. Dieser Stoff sollte in inniger Verbindung mit „einer Lehre von den Nahrungsmitteln der Familie“ und „der Anleitung einer einfachen Diätetik für Töchter und